



## EDITORIAL

## Listas de espera: problema país

La Contraloría General de la República detectó una serie de irregularidades en la gestión de las listas de espera en el Hospital Ernesto Torres Galdames de Iquique, tal como ha sucedido en distintos centros asistenciales a nivel nacional.

Según el informe al que accedió T13, en el Hospital de Iquique el organismo contralor detectó inconsistencias en 4.865 registros que no estaban en la lista de espera ministerial, y otros 969 registros que no aparecían en el sistema del hospital, además de falta de información completa, ya que no contenían toda la información obligatoria.

Junto a ello, el ente fiscalizador constató que el Hospital Regional no presentó siete expedientes clínicos necesarios y fallas en la documentación que respalda ciertas causas de egreso de la lista de espera.

El informe además se da a conocer en momentos donde los funcionarios médicos del recinto han sacado

la voz en contra de la gestión del Servicio de Salud de Iquique respecto a su trabajo para poder sacar el máximo provecho al Hospital de Alto Hospicio, de modo que este se pueda hacer cargo de



**Se trata de una situación que traspasa al gobierno de turno y es importante que se aborde como tal”.**

las intervenciones de mediana complejidad.

Si bien el tema de las listas de espera es un problema país, más que uno local, se requieren medidas urgentes para poder abordar de una manera sistematizada esta necesidad tanto de atenciones como de intervenciones.

Por otra parte, es claro que en zonas extremas la problemática es mucho más compleja, ya que se cuenta con recursos bastante más acotados y profesionales especialistas que no están interesados en llegar a los recintos asistenciales de la zona.

Esta semana las clínicas privadas declararon que con su infraestructura son capaces de reducir el 65% de las listas de esperas en el país, para lo cual estaban disponibles, sin embargo, es importante precisar también que las clínicas con mayor nivel de especialización están principalmente en Santiago.

Más allá de lo grave que son los problemas en las listas de espera, es importante tener claro que se trata de una situación que traspasa al gobierno de turno y es importante que se aborde como tal, buscando no solo reducir la lista, sino que esta no siga creciendo. Para eso se requiere, no cabe duda, convocar a todos los sectores.